FLPAÍS 41 Jueves 22 de agosto de 2019

### **ECONOMÍA Y TRABAJO**



# El bienestar de los hogares aumenta a pesar de la desaceleración mundial

J. S. GONZÁLEZ. Madrid El bienestar de los hogares de los países más desarro llados del mundo aumenta a pesar de la ralentización económica internacional. Es una de las conclusiones de un informe de la OCDE publicado ayer que constata que la renta real per cápita de las familias crece a más velocidad que el PIB. En España también ha mejorado la situación económica de las familias durante el primer trimestre del año, según los datos de la OCDE. La renta disponible de los hogares españolas mejoró un 0,67% hasta marzo, frente al 0,54% del total de los países analizados.

La última remesa de datos estadísticos publicados por la Orga-nización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) arroja algo de optimismo des-pués de que casi todos los indica-dores económicos difundidos en las últimas semanas havan dibu-

jado un panorama sombrío. La renta real disponible de las familias, el indicador que el organismo con sede en París con-sidera más fiable para medir el bienestar de los hogares, creció durante el primer trimestre del año y acumula 24 trimestres al alza entre los países más ricos del mundo, según las cifras de la OCDE. Pero, en los dos últimos trimestres, los ingresos de las fa-milias crecieron a tasas superio-res a las que lo hizo el PIB per cápita. Por eso, la organización presidida por el mexicano Ángel Gurría concluye que mejora el

bienestar de los hogares.

"El ingreso per cápita de las familias —el indicador que proporciona una mejor imagen de los cambios en el bienestar eco nómico de los hogares que la evo lución del PIB per cápita-, se aceleró hasta un 0,6% durante el primer trimestre de 2019 superando el crecimiento real del PIB per cápita por segundo tri-mestre consecutivo", subraya la institución en una nota divulga-

ayer. El PIB real per cápita mide la producción anual de los habitantes de un país durante un perio-do determinado de tiempo y ajustado por la evolución de los precios. Aunque el PIB es el indica-dor más importante para captu-rar estas actividades económicas, no proporciona una medida adecuada del bienestar material las personas, explica la OCDE. Por eso, la institución señala que recurre a la renta dispo-nible real del hogar per cápita. Esta magnitud mide el ingreso total recibido, después de la de-ducción de impuestos y contribuciones sociales

La mejora del bienestar eco-nómico de los hogares detecta-

## Las familias españolas se recuperan

La renta real disponible de los hogares españoles se aceleró durante el primer trimestre del año un 0.7% superando así la media del 0,6% correspondiente al conjunto de los países más ricos del mundo, según los datos publicados ayer por la OCDE. Este aumento de los ingresos de las familias en España, muy mermados durante la crisis, fue el más intenso desde el incremento el observado en el segundo trimestre de 2017, después de que en el último trimestre de 2018 se estancara.

da por la OCDE se produce en medio de un clima de desacele ración mundial. Estas semanas arrecian los temores de que Alemania caiga en recesión a partir de septiembre y en EE UU co-mienza a crecer el temor por una nueva crisis en los próxi-mos meses. La guerra comercial entre Washington y Pekín y la inminencia de un Brexit sin acuerdo están deteriorando la actividad económica de las grandes potencias.

En la eurozona, el crecimien-to del ingreso real de los hogares se aceleró hasta el 0,7% en el prise acciero hasta el 0, % en el pri-mer trimestre, tres décimas más que el trimestre anterior. Y el crecimiento del PIB per cápita en la región de la moneda co-mún también aumentó entre enero y marzo de este año al pa-

sar del 0,1% al 0,4%.
"En los últimos dos años, en el conjunto de la OCDE, el crecimiento del ingreso real de las fa-milias superó el crecimiento del PIB real per cápita en 0,7 puntos porcentuales", apunta la organi-

Un análisis con más perspecti va muestra que desde el primer trimestre de 2010, el crecimiento del PIB real per cápita superó el crecimiento del ingreso real del hogar per cápita en la mayoría de las siete economías princi-pales. De este fenómeno se po-dría inferir que las familias no han podido disfrutar de todos los beneficios del crecimiento económico de los últimos años.

## Las exportaciones crecen al menor ritmo desde 2015

Las ventas españolas al exterior logran un récord pese al frenazo registrado

JOSÉ LUIS ARANDA, **Madrid** El primer semestre del año acabó con un récord para las expor-taciones españolas, que alcanzaron un valor de 147.408 millones de euros. Esa cifra represen-ta, sin embargo, un crecimiento respecto al mismo periodo de 2018 del 1,7%, el más exiguo de los últimos cinco años, según las cifras difundidas ayer por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo a partir de los datos de comercio declarados

en Aduanas.

También las importaciones crecieron (1,6%) hasta máximos históricos entre enero y junio. España compró por valor de 162.120 millones de euros, lo que arroja un déficit en la balanza comercial de 14.712 millones, un 0,9% más que en los seis pri-

meros meses del año pasado. Por sectores, destaca el com portamiento de las ventas de bienes de equipo, que aumenta-ron un 6,7% y representaron más de una quinta parte del total de exportaciones. La se-gunda categoría de productos más vendidos fue la de alimentación, bebidas y tabaco, que creció un 3,5% interanual. En cambio, el tercer sector

más exportador, el del automó-vil, vio cómo sus ventas al exte-rior cayeron un 5,7% respecto al mismo periodo del año ante-rior. Junto con las materias pri-mas, fueron los únicos sectores que lastraron las ventas al exte

rior durante el semestre.
Por destinos, la UE sigue acaparando dos tercios de las ex-portaciones. Como subieron un 1,5% interanual, también creció el superávit comercial de España con sus socios europeos has-ta los 10.950 millones de euros. Mientras, con los países extracomunitarios el déficit se ensan-chó hasta 25.668 millones, pese

a que las ventas extracomunitarias progresaron un 2.29

Por países, donde más mejoraron las exportaciones españolas fue en Portugal, EE UU, Suiza y Singapur. Donde más em-peoraron fue en Turquía, Bélgica, Argentina y Arabia Saudí. Esto no significa que esos fueran los países con mayor intercambio comercial: los principales destinos de las mercancías espa-ñolas siguen siendo Francia, Alemania e Italia.

#### La UE avanza más

El informe del Ministerio de Industria también muestra, en la línea habitual de los últimos tiempos, que el comportamiento de las ventas españolas es peor que el de muchos países de su entorno. El crecimiento de su entorno. El crecimiento del 1.7% interanual es inferior al 2.6% registrado por la zona euro y al 3% de la Unión Europea. Y eso que ambas se ven muy lastradas por el frenazo de Alemania (0.6%). Francia (4.8%), Reino Unido (2.7%) e Italia (2.7%) si superan a España. Los datos del mes de junio, conocidos también aver, mues-

conocidos también ayer, mues-tran sin embargo una pequeña inflexión en el diferencial entre España y sus socios euro-peos. Observando exclusivapeos. Observando exclusiva-mente las exportaciones del exto mes del año, estas au-mentaron un 0,9% respecto al mismo mes de 2018. De nuevo se trata un crecimiento raquítico respecto a los últimos años (de hecho, es el peor comportamiento de un mes de junio en la última década), pero España al menos concluye con un porcentaje positivo en un mes en que se desplomaron las expor-taciones de la eurozona (-5,6%) y de la Unión Europea (-5,7%) Además, el déficit comercial se redujo un 37,4% interanual.

## En cabeza, Cataluña, Andalucía y la Comunidad Valenciana

Cataluña es, con mucha diferencia, la comunidad autónoma española más exportadora. De allí procedía el 25,4% de las mercancías vendidas al exterior entre enero y junio pasados. La segunda región más exportadora fue Andalu-cía (un 11,6%), seguida por la Comunidad Valenciana (11%). En cuanto a las importaciones, un 29,3% correspondieron a Cataluña, frente a un 19,3% de Madrid y un 9,4% de Andalucía.

En conjunto, 12 de las 17 comunidades aumentaron las exportaciones en el periodo respecto al primer semestre de 2018. Las mayores progre-

siones se dieron en Asturias, Cantabria y Aragón. El informe del Ministerio de Industria analiza además los sectores más pujantes del comercio exterior por comu-nidades. En Cataluña lideran los productos químicos; en Madrid, bienes de equipo: en Andalucía los productos de alimentación, bebidas y taba co; y en la Comunidad Valen ciana, el automóvil. En esta última destaca que la exporta ción de vehículos en el semes tre aumentó un 5.7%, mientras que en Galicia, País Vasco o Cataluña las ventas del sector al exterior se hundie

pressreader PressReader.com +1 604 278 4604